

Hervé Bourrin, Atelier 3 Plus à Die

« J'en avais assez de ne pas pouvoir analyser mon bilan comptable »

« J'ai succédé à Carinne Balayn, mon associée, à la direction de l'agence en 2006. Pris dans le quotidien de l'agence et les projets, je n'avais jamais pris le temps depuis d'engager une vraie réflexion sur la gestion de l'entreprise, aspect de la profession rarement abordé lors du cursus d'architecte. Je n'ai pas pris le temps et le recul nécessaires non plus pour cela. Quelles perspectives, quels objectifs pour l'agence ? Début 2011, on a donc décidé de faire appel à la CCI pour nous accompagner dans la gestion de notre entreprise. »



▲ Hervé Bourrin, dirigeant d'Atelier 3 Plus

Dans le cadre de son service "Prévention et Gestion des entreprises", la CCI intervient auprès des dirigeants pour les aider à gérer leur trésorerie au quotidien. « On intervient quand le chef d'entreprise a l'impression de ne plus maîtriser sa gestion », explique Julien Emery, conseiller du service. « Ça peut être aussi bien pour les aider à anticiper leurs besoins en trésorerie, créer des outils de gestion adaptés ou encore améliorer leur gestion quotidienne ».

Pour Atelier 3 Plus, l'accompagnement est passé par une révision complète de la gestion de l'entreprise, avec une réflexion sur l'organisation et le fonctionnement de l'agence, la définition d'une stratégie, et l'anticipation des investissements. « Concrètement, nous avons mis en place un plan de trésorerie et un tableau de suivi d'activité. Nous avons fait en sorte de lisser nos dépenses et avons redéfini une organisation de travail en interne », détaille Hervé Bourrin. Après un an d'accompagnement, l'agence d'architecture dioise a gagné en sérénité : « nous avons enfin pris le recul nécessaire sur ce volet comptable. Finie la trésorerie en dents de scie ! » ■

Le service Prévention et Gestion des entreprises accueille les dirigeants en toute confidentialité et propose des accompagnements pour :

- Anticiper les besoins en trésorerie,
- Créer des outils de gestion adaptés,
- Améliorer la gestion quotidienne,
- Assurer les axes de développement.

En savoir + : 04 75 75 70 34



L'actu en bref

CRÉATION-REPRISE

■ De plus en plus d'actifs créent leur entreprise

Le service création-reprise a présenté son bilan d'activité 2011 à l'ensemble de ses partenaires - financiers (Crédit Agricole Sud Rhône-Alpes, Banque Populaire des Alpes, Caisse d'épargne Loire Drôme Ardèche, La Poste et Eovi Mutuelle) et autres partenaires (Ordre des avocats du Barreau de Valence, Chambre des Notaires de la Drôme, Conseil Régional de l'Ordre des Experts-Comptables Rhône-Alpes, Maison de l'Emploi et de la Formation Drôme des Collines Royans Vercors et Pôle Numérique Drôme). En 2011, plus de 1100 porteurs de projets ont participé aux matinées d'information organisées dans toute la Drôme. Parmi eux, 215 ont suivi la formation "5 jours pour entreprendre". Sur les 103 porteurs de projet accompagnés individuellement en ante-création, 68 ont à ce jour créé leur entreprise (dont 5 repreneurs). A noter que parmi les créateurs, on compte autant d'hommes que de femmes, 35% sont des actifs, et que 34% se dirigent vers des activités de commerce. En 2012, le service transmission et le service création-reprise se regroupent au sein d'un même pôle, sous la direction Développement Conseil aux entreprises, Aménagement du territoire.

PROJETS EUROPÉENS

■ La CCI participe à la semaine de l'énergie et du développement durable à Bruxelles

Les 20 et 21 juin 2012, l'équipe projets européens de la CCI de la Drôme (mission Europe et chargés de projets de Néopolis-CFPF développement) participait à l'événement, organisé dans les locaux de la délégation bruxelloise de la CCIR Rhône-Alpes. Elle a présenté ses six projets européens issus de quatre programmes différents - REE-TROFIT, ALPHOUSE, TEAM-ECO, SCORE, EINSTEIN II, WOOD E3 - , illustrant ainsi leur contribution au développement durable du territoire drômois. Dans leurs bagages, l'équipe avait amené un "éco-salon" aménagé avec les meubles en carton de la société drômoise Creazoé et des produits made in Drôme - notamment les suisses de la maison Nivon - dont tout le monde a pu se délecter lors du déjeuner.

INTERNATIONAL

■ Succès suisse

Avec plus de 13 rendez-vous individuels organisés entre des entreprises drômoises et Fabrice Bernard, Directeur adjoint de la Chambre France Suisse pour le Commerce et l'Industrie, la journée « Suisse : un marché dynamique aux portes de Rhône-Alpes » du 19 juin a remporté un franc succès. Ce pays présente un réel potentiel commercial et de développement pour les entreprises.

Votre CCI en DIRECT

04 75 75 7000